

人情一場

発展続ける経済のハブ

先日シンガポールに出張した折、チャンギ空港の第1ターミナルの横にできたJEWELという商業施設を観察した。観光案内などにも出ているので知っている人もいるかもしれないが、空港に隣接した商業施設としては世界最大級のものである。ドーム球場のような建物の中に数多くの施設が入っており、中には巨大な滝が流れている。その滝の横にはターミナルをつなぐ電車が走っていた。シンガポールといえば、建物の屋上に巨大な船のようなものが乗

つてているマリーナ・ベイ・サンズの建物が有名である。今やシンガポールで最も有名な建物であるが、JEWELも同じ会社がデザインしたそうだ。

「存じのよう」にシンガポールの1人当たりの所得は日本よりも高い。急速な経済発展により、あつた間に日本を追い抜いてしま

った。人口300万人程度の島に多くの外国人を引き寄せ、物流や金融のハブとして発展を続けていた。日本食やカフェなどの店も大挙して出店しており、日本の企業にとってもシンガポー

ルにて広がる傾向がある。例えば香港は中国市場への重要なハブである。日本からの食糧輸出の相手として最も大きいのが香港であると聞いたことがある。これは香港の消費者だけを対象とした輸出といふよりは、そこを経由した中国への市場開拓も含んでいると考へる。日本から出店している。先を行つて、海外から多くの

学習院大教授(国際経済学) 伊藤 元重

人が来る」とが経済を活性化させるのに非常に有効であるといふことを実感させる街である。そこで存在感を持つこと功基盤を固めて、周辺の東南アジア市場へ広げて行くという戦略である。

そのシンガポールの街を歩いてみると、以前にも増して日本の店や商品が増えていることを実感する。先に触れたJEWELにも、無印良品、タイガーオニツカ、ユニクロなど日本企業の店舗が多数

東南アジア展開の拠点

経済活動はいくつかのハブを起きた。人口300万人程度の島に多くの外国人を引き寄せ、物流や金融のハブとして発展を続けていた。日本食やカフェなどの店も大挙して出店しており、日本の企業にとってもシンガポー

ルにて広がる傾向がある。例えば香港は中国市場への重要なハブである。日本からの食糧輸出の相手として最も大きいのが香港であると聞いたことがある。これは香港の消費者だけを対象とした輸出といふよりは、そこを経由した中国への市場開拓も含んでいると考へる。日本から出店している。先を行つて、海外から多くの